

de la Section de géographie à la Bibliothèque nationale. Ce dernier, secrétaire de la commission, fut chargé d'organiser l'exposition.

La Bibliothèque possédait, sur l'Amérique, une grande quantité de documents cartographiques d'une immense valeur, mais il en existait beaucoup d'autres encore d'un très grand intérêt dans divers dépôts et ces pièces originales n'avaient, pour la plupart, jamais été mises sous les yeux du public.

L'intérêt historique et économique qu'elles présentaient a déterminé M. le Ministre de l'Instruction publique, après avis motivé de la commission, à en demander communication à ses collègues les Ministres de la Marine, de la Guerre et des Affaires étrangères, qui s'empressèrent de donner l'autorisation de transférer, pour la durée de l'Exposition, ces documents à la Bibliothèque nationale. Les Archives nationales transmirent également quelques pièces curieuses; enfin des particuliers, parmi lesquels nous nommerons MM. E. HAMY, H. HARRISSE et H. DUMAMEL, prêtèrent des cartes qui leur appartenaient et qui étaient si précieuses pour les Américanistes. C'est grâce à tous ces bienveillants concours que figurent, entre autres, dans cette collection, le cartulaire de Christophe Colomb, le portulan de Canerio, la si intéressante mappemonde portugaise de 1502, le plan de New-York au lendemain de sa fondation et la carte originale de Champlain. La commission se plaît à manifester